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Futrono: entregan recomendaciones 
tras el avistamiento de lobo marino 

eLLAGO RANCO. Turistas lograron grabar en video presencia de uno de estos mamíferos acuáticos 
en sector de Bahía Coique. Experta entregó detalles del comportamiento de esta especie. 

Oscar Gallardo Ríos 

cscargallardoGaustrabldivia.c 

na alta repercusión en- 
tre la vecinos y visitan- 
tes ha generado el re- 

ciente avistamiento de un 
ejemplar delobo marino en las 
aguas del lago Ranco. La situa- 
ción se registró en el balneario 
de Bahía Coique, en la comuna 
de Futrono, donde turistas in- 
luso pudieron grabar en video 
la presencia del mamífero. 

En ese contexto, desde el 

Servicio Nacional de Pesca y 
Acuicultura (Sernapesca) en- 
tregaron algunas recomenda- 
ciones en caso de encontrarse 

con este animal, aunque en pa- 
ralelo también hicieron un lla- 

mado ala tranquilidad. 
Rafael Hernández, director 

regional de Sernapesca, expli- 
có que “la presencia de lobos 
marinos en lagos, si bien es al- 
goinusual, no es única, y tene- 
mos registros de aquello. En 
general este tipo de animales 
anda en búsqueda de alimen- 
to, y normalmente se encuen- 
tra descansandoa las orillas de 
estos lagos”. 

Junto con esto, el profesio- 
nal solicitó vecinos y turistas no 
alimentar a estos animales, y 
por ningún motivo acercarse a 
ellos. “La recomendación es 
mantener una distancia míni- 
ma de 50 metros en caso de en- 
contrarse con un lobo mari- 
no”, aseveró. 

La autoridad regional igual- 
menteaconsejó que “en el caso 
que evidencien algún tipo de 
peligro ante la presencia de es- 
tosanimales, o bien si observan 

que el ejemplar está herido o 
en peligro, pueden comunicar- 
se con Sernapesca al número 
deteléfono 800 320 032”. 

EXPERTA 

Más información sobre el com- 
portamiento de estos animales 
entregó Layla Osman, bióloga 
marinae investigadora asocia- 
da del Centro de Estudios Am- 

CAPTURA DE VIDEO. 

    
66 
La recomendación es 
no acercarse y mante- 
ner una distancia mí- 
nima de 50 metros en 
caso de encontrarse 
con un ejemplar de 
lobo marino”. 

Rafael Hernández 
Directorregional Serapesca 

bientales de la Universidad 
Austral de Chile, quien señaló 
que “más que poco habitual, 
no esraro que ocurra. Siempre 
se ha visto que lobos marinos 
han entrado alos ríos, pero es- 
to se ha hecho más frecuente 
enlas últimas décadas”. 

Y continuó: “Podemos ver 
permanentemente lobos mari- 
nos en el río Valdivia, también 
lobos interactuando de mane- 
ranegativacon cisnes de cuello 
negro, alimentándose de estas 

66 
Estos animales debe- 
rían tener en el mar 
todo lo que necesitan, 
entonces está pa- 
sando en su hábitat 
natural para quese 
aventuren a explorar”. 

Layla Osman 
Bióloga marina 

aves, y el hecho de que los lo- 
bos ya estén ingresandoa un la- 
go, y que hagan este largo reco- 
rrido en el río para poder lle- 
gar, sólo demuestra que efecti- 
vamente hoy las condiciones 
en el mar no son las óptimas 
como era antiguamente, en 
quel alimento para estos ani- 
males abundaba. Probable- 
mente, por eso los lobos mari- 
nos presentan este comporta- 
miento de acercarse más a zo- 
nas de agua dulce, a ciudades 

ATRAVÉS DE SUS REDES SOCIALES, UN TURISTA DIFUNDIÓ EL REGISTRO AUDIOVISUAL DE UN LOBO MARINO EN EL BALNEARIO DE BAHÍA COIQUE. 

66 
Estos avistamientos 
han causado bastante 
curiosidad en nuestra 
población, por lo que 
pedimos a vecinos y 
turistas que tengan 
precaución”. 

Claudio Lavado 
Alcalde de Futrono 

cercanas al mar, y eventual- 
mente aventurarse hasta llegar 
aunlago”. 

Conrespectoa las condicio 
nes en que los lobos se desen- 
vuelven en el lago, la experta 
afirmó que “el agua dulce no 
les va a causar ningún daño, 
pero no es su medio habitual, 
ya que lo normal es que vivan 
en el mar. Ahora, este es sólo 
un caso, no hemos visto 10, 15 
ni 50 animales, ni tampoco es 
algo que se esté viendo todos 

los años. Este es un sólo caso 
querespondea la exploración 
natural que tienen los mamífe- 
ros cuando están en busca de 
alimento”. 

¿Podrían estos casos aisla- 
dos generar una migración más 
masiva? Layla Osman apuntó 
que “no podría decir que sí, ni 
queno, ya que así como nadie 
seimaginaba que los lobos ma- 
rinos iban a comerse a los cis- 

nes, tampoco nadiese imagina 
quelos lobos marinos puedan 
entrara un lago. Ellos deberían 
tener en el mar todo lo quene- 
cesitan, entonces algo pasa en 
el mar que estos animales se 
aventuran a explorar otros lu- 
gares y otras presas”. 

¿Podría verse afectada la 
biodiversidad del lago en caso 
de aumentarla población de lo- 
bos? “Eventualmente, si hu- 
biera un incremento o una po- 
blación grande de lobos mari- 
nos, por supuesto que se po- 
dría ver amenazada la fauna 
dellago, porquela abundancia 

“En el Santuario 
de la Naturaleza no 
existe una colonia” 
e Consultada por la llegada de 
ejemplares delobos marinos al 
Santuario de Naturaleza Carlos 
Amwandter, los cuales además 
han depredado a otra especie 
protegida como son los cisnes 
de cuello negro, la bióloga ma- 
ina Layla Osman comentó que 
“nosotros no tenemos una co- 

lonia de lobos marinos en el 
Santuario de la Naturaleza, y 
tampocosele podría llamar co- 
lonia a lo que tenemos en la 
costanera de Valdivia. Sítene- 
moslobos que vienen y descan- 
san enel río Valdivia dondetie- 
nen balsas, pero las grandes 
coloniasestán fuera delrío. Sin 
embargo, sí existe una cantidad 
de animales suficiente como 
par afectarla población del cis- 
ne de cuello negro”. 0% 

de un lago es muy distinta a la 
que hayen el mar, peronocreo 
queeso vayaa pasar. No es algo 
frecuente, y un lago notiene la 
productividad necesaria para 
mantener a las poblaciones de 
lobos marinos y por eso siem- 
pre han estado en el mar”. 

ALCALDE 
Consultado al respecto, el alcal- 

dede Futrono, Claudio Lavado, 
comentó que “es totalmente 
inusual el avistamiento de lo- 
bos marinos en el lago Ranco, 
aunque ya teníamos registro 
dealgunos casos entre marzo y 
abril de esteaño. Esto ha causa- 
do bastante iosidad en 

nuestra población”. 
“A nuestros vecinos y turis- 

tasles pedimos precaución. Lo 
que recomiendan las autorida- 
des especialistas en esta mate- 
riaes que por ningún motivose 
debe alimentar a estos anima- 
les, tampoco acercarse, y man- 
teneruna distancia prudente. Si 
los avistan, pueden informar a 
nuestro municipio”, añadió. 3 
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